



# LE BULLETIN CATHOLIQUE

## DU DIOCÈSE DE MONTAUBAN

---

**Abonnement : ordinaire : 8 F.; — de soutien : 10 F.**  
au Secrétariat de l'Evêché de Montauban  
— C. C. P. Toulouse 467.30 —

**Direction : M. le Ch. Roumagnac, Evêché - Montauban (T.-et-G.)**

---

### ROME ET LE CONCILE.

**LETTRE DE ROME - Rome, 17 Octobre.**

Depuis hier, le Concile est entré dans une phase nouvelle de ses travaux. L'étude des Schémas, qui était la part principale de nos Séances, s'est achevée avec la discussion du Schéma sur le ministère et la vie des Prêtres. Désormais, nous serons appelés seulement à voter, pour accepter ou refuser en deuxième ou troisième présentation les textes revus par les Commissions.

Nous avons franchi, pour ainsi dire, un col. Après cinq semaines de montée laborieuse, nous descendrons vers la fin du Concile à travers de multiples scrutins.

Mais ce changement de régime déplace pour le moment le travail et le ramène au sein des Commissions spéciales. C'est à elles qu'il appartient de revoir les textes en tenant compte des corrections ou des additions demandées, en prenant toutefois en considération les votes par lesquels ont été fixées les orientations voulues par le Concile.

C'est un travail délicat, minutieux, fort long, étant donné le nombre des amendements. Il est fait principalement par les Experts qui préparent ainsi les délibérations des Pères, membres des Commissions.

Quant aux Congrégations Générales, n'ayant rien à travailler, elles sont suspendues, la semaine prochaine d'abord, du 18 au 23 Octobre, puis encore la semaine après la Toussaint. Cette semaine-ci cependant, les Conférences Episcopales de tous les Pays ont à travailler pour répondre à des questions posées par le Pape. Entre Evêques Français, nous aurons, en plus, des

réunions pour l'étude de problèmes pastoraux communs à notre Pays.

### *Les méfaits de la Presse.*

Je me suis réjoui une fois encore de vous avoir invités dès le début à bien faire la différence entre les interventions des Pères, des avis personnels, et les décisions du Concile, des actes de l'Eglise. Vous avez donc su éviter les pièges de la Presse, d'un journal de Paris particulièrement, qui a traité du célibat des Prêtres en utilisant comme point de départ un document particulier, l'intervention préparée par un Evêque du Brésil. Quant à la Lettre du Pape sur ce même sujet, elle a été tournée et retournée par notre rédacteur, au point que le lecteur du journal a fini par ne plus savoir le sens de ce qu'écrivait le Saint-Père. Après avoir lui-même tout brouillé, le rédacteur pouvait écrire : « Nous sommes en pleine confusion ». — Est-ce honnête ?

Créer l'opinion, puis s'appuyer sur elle : c'est ainsi que d'aucuns essaient de poser des questions au Concile ou de peser sur ses décisions.

### *Le Schéma sur les Prêtres.*

Cette mauvaise querelle coïncidait avec le beau travail fait autour du Schéma sur le ministère et la vie des Prêtres. On pouvait craindre l'an dernier que le Concile ne mette pas assez en lumière la place du sacerdoce des Prêtres dans l'Eglise. Nous voici pleinement rassurés.

Un texte soigneusement préparé et revu, une grande et belle étude en Congrégation Générale avec de nombreuses et pressantes interventions, un souci plusieurs fois affirmé d'une théologie sûre et profonde, une volonté d'exprimer nettement le lien étroit et confiant qui unit Prêtres et Evêque dans un libre exercice de leur commune responsabilité, par un vote quasi unanime enfin pour l'adoption de ce Schéma comme base de sa rédaction définitive : voilà qui nous promet sur le sujet du Sacerdoce un des grands documents du Concile.

### *D'un diocèse à l'autre.*

Je termine avec une nouvelle, étrangère au Concile. Pendant cette Session, j'ai reçu avec joie la visite de plusieurs Prêtres du diocèse. La dernière a été celle de M. l'Abbé Roger Vabre qui, vous le savez, va partir en Afrique pour aider un diocèse de Mission. Il est venu

pour rencontrer à Rome l'Evêque qui l'attend, Monseigneur Veniat, Evêque de Fort-Archambault, au Tchad.

Les grands actes s'accomplissent simplement. Ils se suffisent. Ainsi la rencontre de M. l'Abbé Vabre et de moi-même avec l'Evêque de Fort-Archambault.

Nous avons déjeuné ensemble à l'Hôtel où séjournent les Evêques de l'Afrique Centrale. Mgr Véniat a parlé à M. Vabre de son diocèse, du ministère qu'il lui réserve auprès de la jeunesse. La conversation s'est prolongée dans le commentaire du contrat qui lie pour trois ans les deux diocèses. M. l'Abbé Vabre a pris rendez-vous simplement avec l'Evêque dans deux mois, au Tchad. Pour moi, après l'inquiétude que j'avais portée longtemps des conséquences de ce départ pour notre diocèse où le nombre de Prêtres est à peine suffisant dans sa structure actuelle, j'étais dans la paix.

Dimanche prochain, 24 Octobre, Dimanche des Missions, nous nous retrouverons dans la prière pour les Missions et les Missionnaires.